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再度，会員各位のご信任を賜りましたことに衷心より御礼申し上げます。

今回，無投票当選という負託を頂きました。会員諸氏の包みこむようなあたたかい想いの糸をしっか

りと受け止め，２年間使命感を持ち不断の努力を積み重ねてまいる所存でおります。さらなるご理解と

ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

直
ひた

走りに全力疾走で駆け抜けた３年でありました。反面，何が出来たのか，振り返りますと忸怩たる

思いも去来しております。また多くの挫折も味わいました。しかし会員皆様方に支えられ，励まされ，

勇気づけられた３年でもあったと感じております。一人では出来ないことも志を同じくする仲間達と共

に歩むことで可能になることを知りました。志を同じくする仲間の存在を信じ，自分自身が確固たる信

念を持つことで不安や迷いを薄め埋めることができたと感じております。

組織は人の集合体，まさに生命体であると云うことができるのではないでしょうか。生命体である組

織は，その組織を構成する人々が持つそれぞれの価値観，能力，感性等が混じり合い反応し有機的に結

び付くことで組織力が高まり，進化していくのではないかと考えています。

例えば，容器の中に生タマゴを数個落とすと黄身はくっつかないが，白身は混ざり合い一体となり判

別できなくなります。このように，個々人の持つ，かけがえのないゆずれない信念，志操を尊重し，お

互いを認め合うことで異体同心となったようなつながり，すなわち揺るぎない絆を醸成することができ

るのではないでしょうか。これこそが組織の活力，強化につながるのではないかと考えております。

２年間，先生方のご意見，ご提言，ご批判を心耳で聞き，まなざしを謙虚に受け止め，いかなる荒波，

疾風にも臆することなく，会員各位の権益擁護をしっかりと胸に刻み，驕ることなく邁進する所存でお

ります。特段のご指導，ご教示をお願いしご挨拶といたします。

ご 　 挨 　 拶

岡山県歯科医師会　

会　長 酒　井　昭　則



ー 2ー

J. ODA  vol.747     ’09-4

理事会 
１．会長挨拶

先日の「倉治ななえ講演会」，ご苦労様でした。

午前で失礼させて頂いたが，盛会だった様に聞い

ています。

また本日は，ブランチプロジェクト「知りたい

聞きたいもも丸君」のＴＶ収録が行なわれました。

２時間位立ちっぱなしのうえ，ＴＶと言う意識が

先行し，緊張しました。

２．報　　告

〔各部委員会〕

盧　広報部編集委員会　２月２日豺

盪　食育マニュアル作成委員会　２月３日貂

蘯　医事処理委員会　２月３日貂

盻　選挙管理会委員会　２月４日貉

〔本会関連の研修会・会議等〕

盧　講演会「ビスフォスフォネートと顎骨壊死」

１月29日貅

盪　日学歯学校歯科医研修制度運営委員会

１月30日貊

蘯　本会・支部役員連絡協議会　１月31日貍

盻　新入会員セミナー １月31日貍

眈　文化事業部会レクリエーション（スキー・ス

ノボー） ２月１日豸

眇　会長選挙公示　２月２日豺

【立候補受付　２月２日豺～４日貉】

眄　日学歯　理事会　２月４日貉

眩　日学歯　加盟団体長会議　２月４日貉

眤　北方領土返還要求岡山県民大会　２月６日貊

平成20年度 第37回

平成21年２月12日貅

18：30～20：45

眞　日歯青申連評議員会　２月６日貊

眥　日学歯　基礎研修会モデル事業

２月７日貍

眦　審査委員・検討委員連絡協議会　２月７日貍

眛　審査委員・検討委員連絡協議会懇談会

２月７日貍

眷　歯科医院スタッフレベルアップ講演会打合せ会　

２月７日貍

眸　歯科医院スタッフレベルアップ講演会パートⅡ　

２月８日豸

睇　歯科技工士試験実地試験　２月10日貂

睚　メタボ・ガイドライン作成委員会

２月10日貂

睨　保険医療関係機関連絡会議　２月12日貅

睫　早島町健康づくり推進委員会研修会

２月12日貅

〔その他〕

盧　検死　１月16日貊，19日豺，27日貂，30日貊

盪　移動理事会　２月５日貅

蘯　ブランチＴＶ収録　２月12日貅

〔学院報告〕

盧　職員会議　２月２日豺

盪　運営協議会　２月６日貊

３．行事予定

本会行事　　　53件

学院行事　　　５件

国保組合行事　３件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

盧 民主党岡山県連第14回定期大会の開催と臨席

依頼について

連盟より祝電

日　時　２月15日豸　13：00

場　所　労働福祉事業会館　５階　大会議室

盪　第１回「中国・四国地区歯科医師会連合会

（仮称）」各県歯科医師会会長会の開催と出席
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依頼について

酒井会長，闍原

日　時　２月20日貊　10：30

場　所　日本歯科医師会　７階　701会議室

蘯　岡山県産業保健推進センター運営協議会の開

催と出席依頼について

平岩理事

日　時　３月12日貅　15：00～17：00

場　所　岡山県産業保健推進センター 会議室

盻　岡山県糖尿病医療連携体制推進研修会の開催

と周知依頼並びに講師派遣依頼について

平岩理事

日　時　①３月21日貍　13：30～16：00

②３月31日貂　19：00～20：30

場　所　①岡山県衛生会館　三木記念ホール

②津山保健センター

派　遣　平岩理事

眈　「今後の歯科診療報酬改定のあり方に関する

研究」（研究責任者：日本大学松戸歯学部 笹

井啓史教授）への調査協力依頼について

社会保険部担当３名が対応

調査対象　社会保険担当役員をはじめとした

３名

調査締切　２月28日貍必着

眇　各種専門学校より卒業証書授与式並びに入学

式の挙行と臨席依頼について

【山陽歯科衛生士専門学校】

○卒業証書授与式　祝電

日　時　３月５日貅　10：00

場　所　山陽歯科衛生士専門学校　教室

【ベル歯科衛生専門学校】

○卒業証書授与式　祝電

日　時　３月７日貍　13：30

場　所　ベル歯科衛生専門学校　

○入学式　祝電

日　時　４月１日貉　10：30

場　所　ベル歯科衛生専門学校

【笠岡歯科技工専門学校】

○卒業証書授与式　祝電

日　時　３月７日貍　14：00

場　所　笠岡歯科技工専門学校　講堂

○入学式　酒井会長

日　時　４月11日貍　14：00

場　所　笠岡歯科技工専門学校　講堂

【岡山歯科技工専門学院】

○卒業証書授与式　黒住副会長

日　時　３月22日豸　14：00

場　所　岡山県歯科医師会館

５階　大ホール

○入学式　酒井会長

日　時　４月１日貉　13：30

場　所　岡山県歯科医師会館

５階　大ホール

【本会学院】

○入学式　酒井会長

日　時　４月４日貍　13：30

場　所　岡山県歯科医師会館

５階　大ホール

眄　岐阜県歯科医師会より学校歯科保健関係資料

等の提供依頼について

公衆衛生部対応

〔検討事項〕

盧　岡山県歯科医師会ボウリング同好会より西日

本歯科医師親善ボウリング大会開催要望書に

ついて

期　日　６月27日貍～28日豸

場　所　岡山フェアレーン

要　望　・開会式における会長挨拶・始球式

・懇親会における会長挨拶

・パンフレットに記載する会長挨拶・

写真

・今大会担当事務職員の配置

理事会



住先生はじめ，皆様のご尽力のお陰と感じていま

す。日学歯の会長選挙は副会長の中田先生と桜井

（都学歯）先生で行なわれるようです。

２．報　　告

〔各部委員会〕

盧　広報部編集委員会

２月12日貅，17日貂，19日貅

盪　ＩＴ推進委員会　２月17日貂

蘯　厚生部共済事業部会　監査委員会

２月18日貉

盻　厚生部共済事業部会　委員会　２月18日貉

眈　医療管理部正・副委員長会　２月25日貉

〔本会関連の研修会・会議等〕

盧　公衆食育マニュアル作成委員会

２月13日貊，19日貅

盪　平成20年度学術部救急蘇生講習班講師反省会　

２月14日貍

蘯　健康おかやま21推進会議　２月17日貂

盻　社保研修会　２月17日貂

眈　メタボ・ガイドライン作成委員会

２月17日貂，24日貂

眇　子どもの安全・安心見守り宣言・事前連絡会

議　２月18日貉

眄　歯科医師国民年金基金理事会及び代議員会　

２月18日貉

眩　日学歯東京都学校歯科保健研究大会

２月19日貅

眤　国保連合会理事会　２月19日貅

眞　個別指導　２月19日貅

眥　第８回「中規模県歯科医師会連合会」並びに

懇親会　２月19日貅

眦　マスメディアとの打合会　２月19日貅

眛　中国・四国地区歯科医師会連合会（仮称）会

長会　２月20日貊

眷　都道府県歯科医師会長会議　２月20日貊

眸　岡山県感染症対策委員会性感染症部会及びエ
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・大会開催助成金

盪　本会入会申込みについて

正会員　片山
かたやま

朗
あきら

（岡山支部）

かたやま矯正歯科クリニック

承　認

蘯　本会会館使用申込みについて

承　認

①日時　４月11日貍　19：00～20：00

主催　御津支部

盻　平成20年度現況並びに平成21年度予算（案）

について

眈　「くすり選び早見表」（案）について

眇　プライマリ・ケア学会岡山県支部への本会側

世話人の推薦について

新年度に正式文書を頂く

５．閉　会（鈴木常務理事）

今日の視点（東原慶和）

本日，ＴＳＣテレビせとうち「知りたい，聞き

たい もも丸君」の最終収録が，県歯会長室にて

行なわれました。約２時間に亘る撮影の間，酒井

会長を始め大嶋専務，そしてもも丸の原作者であ

る船曳姉妹には，立ちっぱなしというハードな撮

影でしたが，それぞれの立場で充分なコメントを

頂けました。対外広報として，約１年をかけての

企画でしたので，最後の締めを満足のいく形で終

えることが出来て，ほっとしています。気を緩め

ることなく，番組の放送までの１ヶ月間に，全力

を注ぎます。

１．会長挨拶

日学歯の予決に出席してきましたが，100名以

上会員が増えたのは岡山県だけでした。これも黒

平成20年度 第38回

平成21年２月26日貅

18：30～21：28

理事会
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イズ治療拠点病院連絡会議　２月20日貊

睇　日本学校歯科医会基礎研修会モデル事業

２月22日豸

睚　岡山県老人クラブ連合会健康づくり推進委員

会　２月23日豺

睨　医療審議会総会・医療法人部会

２月24日貂

睫　岡山県地方社会保険医療協議会　２月24日貂

睛　オービスと面会（ＩＴ） ２月25日貉

睥　日学歯予算決算特別委員会　２月26日貅

睿　職員対象「救急蘇生講習会」 ２月26日貅

睾　倉敷歯科医師会総会　２月26日貅

〔学院報告〕

盧　二次募集中　２月28日迄　現在２名

〔国保報告〕

盧　全国歯理事会　２月25日貉

３．行事予定

本会行事　　　　43件

学院行事　　　　７件

国保組合行事　　２件

４．協　　議

〔各部委員会〕

盧　「おかやま多文化共生連絡会議」の開催と出

席及び資料提供依頼について

事務局対応

日　時　３月16日豺　14：00～16：30

場　所　岡山国際交流センター

７階　多目的ホール

盪　岡山県社会保険診療報酬支払基金打合せ会の

開催と出席依頼について

酒井会長，大嶋専務理事

日　時　３月16日豺　19：30

場　所　アークホテル岡山

和食処「あくら」

ご案内　酒井会長，大嶋専務理事

蘯　岡山県健康づくり財団理事会の開催と出席依

頼について

酒井会長

日　時　３月24日貂　13：30

場　所　岡山県南部健康づくりセンター

２階　大会議室

盻　岡山県介護保険関連団体協議会第２回連絡会

の開催と出席依頼について

藤澤理事

日　時　３月26日貅　13：30～15：30

場　所　岡山県総合福祉・ＶＯ・ＮＰＯ会館

「きらめきプラザ」３階 301会議室

眈　「子どもの安全・安心見守り宣言」行事の開

催と出席依頼について

酒井会長

日　時　４月８日貉　15：00～15：30

場　所　岡山県庁　３階　第２会議室

取　組　既定６項目の内　３項目を選択

眇　岡山県献血推進協議会委員への就任依頼につ

いて

酒井会長

任　期　平成21年４月１日

～平成23年３月31日

現任者　酒井会長

眄　介護サービス博覧会おかやま～Newマッチン

グプラザ2009～実行委員会委員への就任依頼

について

後　援

日　時　５月20日貉～21日貅

10：00～17：00

場　所　コンベックス岡山　中展示場

〔検討事項〕

盧　平成21年度 歯学部教授会懇親会の開催と参

加案内について

４月１日迄　保留

日　時　４月13日豺　19：00～21：00

場　所　ホテルグランヴィア岡山

理事会
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盪　第10回日本言語聴覚士協会総会・日本言語聴

覚学会の開催と後援名義使用許可願について

承　認

期　日　６月13日貍・14日豸

場　所　川崎医療福祉大学他

蘯　本会入会申込みについて

正会員　吉田
よしだ

和英
かずひで

（岡山支部）

承　認

盻　本会会館使用申込みについて

①日時　３月28日貍　19：00～21：00

承　認

主催　日本大学歯学部同窓会

②日時　４月26日豸　11：00～13：00

【再掲】

主催　九州歯科大学岡山県同窓会

③日時　７月４日貍　10：00～17：00

内　定

５日豸　 9：00～13：00

場所　５階　大ホール

目的　全国歯科技工士教育協議会　第８回

中国地区ブロック会議

主催　岡山歯科技工専門学院

眈　ホームページ表紙について

提示案　で承認

眇　遠隔地セミナー中継について

次期執行部へ申し送り

眄　「抗菌薬選び・早見表」について

多少修正にて 承　認

眩　医事紛争（クレーム）が起こったら －その

対応と予防法－　について

５．閉　会（伊丹常務理事 ）

今日の視点（宮地芳之）

２月最終の理事会，任期も残すところ１ヶ月あ

まり，協議事項や委員会事業においても次年度に

引き継ぐ内容が増えており私の担当する共済事業

部においても同様である。平成18年４月に改正さ

れた保険業法により，1,000人以上の規模の共済

制度は見直しが迫られている。県歯新共済も現行

のままでは制度維持が困難であり，法人移行とあ

わせて今後改革が必要である。しっかりとした青

写真を描いて次期執行部に引継ぎたいと考えてい

る。

理事会

3月20日貊　9：00より，「ＴＳＣ　テレビせとうち」で放映致しました

岡山県歯科医師会ブランチプロジェクト『知りたい聞きたい もも丸くん！』

のＤＶＤを各支部に１枚ずつ配布しています。

本年度の支部ブランチプロジェクトのご参考として下さい。

対 外 広 報
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(56)(56)(56)Monthly  Dental  News  ReviewMonthly  Dental  News  ReviewMonthly  Dental  News  Review

平成21年

２月 13日貊 蜷消費税10％で損税47万円

日歯・税務委「医業経営のあり方」答申で示す

18日貉 蜷社保20年11月診療分

前年度月比 点数は2.1の減

20日貊 蜷参院選候補者 指名の島村氏を不信任

次期執行部に先送り

蜷全国医療費マップ

１人当たりの歯科最高は大阪

～略～
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マンスリー・デンタル・ニュース・レビュー

２月 25日貉 蜷厚労省・医道審 歯科医ら47人行政処分

覚せい剤使用の歯科医，免許取り消し

26日貅 蜷歯科用貴金属価格 4品目が4月から引き下げ

鋳造用金銀パラ合金638円に

３月２日豺 蜷 先送りの案が浮上

自民党内で見直し機運高まる

６日貊 蜷朝日の記事 日歯が抗議文提出

大久保会長「怒りを超えて失望した」

11日貉 蜷 自費診療に抑制傾向

「受信頻度を減らす」定期的メンテナンス3割超

レセオンラインの
23年実施義務化

歯 科 へ の
不景気の影響
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上記協議会が平成21年２月７日貍午後３時より５時半まで行われたので報告致します。

この協議会は支払基金と国保連合会の両審査会および検討委員会との意見統一を目的として，伝達事

項，疑義事項，質問等を討議する場となっております。

当日も活発な意見交換がみられ，以下の協議題に関する会員への伝達は，後日検討委員より行うこと

となりました。

１）支払基金からの伝達事項について

２）国保連合会からの伝達事項について

３）検討委員会に寄せられた質問への対応について

４）検討委員会からの質問および提案について

５）「疑義解釈」の検討について

（理事　小林清司）

平成20年度　第２回審査委員・検討委員連絡協議会報告

公衆衛生部 

日本学校歯科医会基礎研修会モデル事業

平成21年２月22日，島根県歯科医師会会館にて，日

本学校歯科医会学校歯科医基礎研修が開催された。岡

山からは黒住県歯副会長，平岩理事，藤澤理事，山本

委員，柴田委員，恵谷の合計６名が出席しました。

学校歯科医の役割も時代とともに変化し，疾病への

対応から健康の増進へと求められているものが移って

きています。そのニーズに応えるため，社会から信頼

される医療者を育成するための研修です。

講義は主に４つに分けられて，学校歯科保健の概念，学校歯科保健における保健教育，学校歯科保健

における保健管理，学校歯科保健にかかわる組織活動からなり，充実した内容でした。平成21年度以降，

岡山県内でも開催される予定ですので，会員の先生方もぜひ参加していただければと思います。

（恵谷潤三）
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麻 雀 大 会

１月24日貍午後６時より中央町の竹屋麻

雀クラブにてレクリエーション麻雀大会が

開催されました。今回は常連の先生方が，

ご都合悪く欠席だったために２卓（８人）

と，リザーブメンバー３人の11名での開会

となりました。

半荘４回の総得点で順位を決定します

が，戦況は序盤から白熱の展開となりまし

た。前半を終了して，トップの山崎秀利先

生から２万点以内に４人が追走する接戦に

なりました。席替えを行ってからの後半戦は，終始安定した戦いをして，最終局に親パネをつもりあげ

た島村和宏先生が逆転での初優勝に輝きました。おめでとうございました。２位には後半，凄まじい追

い上げを見せ，Ｂグループを制した石原美章先生が入り，３位には，実力者前回優賞の橋本健一先生が

入賞されました。リザーブとして待機していただきました，西尾先生，宮地理事，次回は，浅野と一緒

に１・２・３フィニシュ（後ろから?）をしましょう。今回初参加の相坂有一郎先生は後半Ａグループ

に入っても，物怖じせず，トップいじめの素晴らしい健闘を見せてくださいました。ルール改定にいつ

もお世話になっております橋本芳夫先生ありがとうございました。参加いただきました先生方，遅い時

間まで本当にありがとうございました。

（浅野　透）

優賞　　島村　和宏

２位　　石原　美章

３位　　橋本　健一

文化部 レクリエーション大会報告
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入院共済金の申請を5月31日までに

平成20年度（平成20年４月１日～平成21年３月31日）中に，医療施設へ入院された

方は，本年５月31日までに本会へ入院共済金の給付をご申請くださるようお願い致し

ます。入院初日より５日間は免責期間（１入院ごと）になります。期日を過ぎますと

お支払いできない規定になっていますのでご留意ください。

（平成21年３月から４月に亘って入院の場合は，３月31日までの入院について申請し

て下さい。）

共済事業部会

岡山県支払基金からのお願い

資格関係誤りレセプト発生防止にご協力ください

平素，支払基金の業務運営に格別のご理解・ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

さて，資格関係誤りレセプトの発生防止につきましては，日頃からお願いしているところであ

ります。

この種誤りレセプトは，支払基金の業務処理過程では発見が困難であり，保険者及び保険医療

機関並びに当基金にとりましてもその処理に多大な労力を費やしているところであります。

つきましては，下記のことにご留意いただき資格関係誤りレセプトの減少に特段のご協力をお願

いいたします。

記

１　診療の都度，保険証（カード）などの提示を求め資格の確認を行ってください。

２　保険者番号・記号番号等のレセプトへの記載（入力）に当たっては，記載（入力）誤りがない

か十分確認してください。

３　公費負担者番号・受給者番号のレセプトへの記載（入力）に当っては，記載（入力）誤りがな

いか十分確認してください。また受給者証等の有効期限もご確認ください。



浅野　征大先生（勝英支部）

今回，勝英支部からは浅野征大先生を紹介させて頂きます。19年前，私が初めて浅野先生に

お会いした頃の先生の趣味は……‘下手な’（失礼）ゴルフでした。が，２ヶ月毎（当時）の

支部のゴルフコンペにも出てこられなくなり……『‘とっつあん’（勝英支部での浅野先生の愛

称です）どうしたんならあ？』『写真．撮ってるんだよーん♪』と，出雲街道を歩いてこられた

こと・水着の（？）モデル撮影会にいってこられたこと・開通したばかりの井原鉄道を撮りに

行かれたこと……などを支部の例会で話しておられました。15年～10年前の話です。

そして，今回，奥様とのコラボで素敵な１册の本が出来あがったとのこと。ゴルフクラブを

カメラにもちかえられた浅野先生の……‘趣味の’（？）‘夢の’（？）‘結晶’です。

素敵なフォトと素敵なエッセイ。心が洗われるのは私だけではないと思います。是非！

（モニター 千原直人）

「ささやかな物語たち」

かつて岡山駅の近くに，大先生が住んでおられまし

た。大先生は，気が向けば本日休診の札を掛け，カメ

ラを背に旅に出る。そして南へ北へと心にふれる風景

を探し求められたそうです。

大先生とは，皆さんよくごぞんじの日本写真協会理

事もされていた 故緑川洋一先生です。近年私も先生に

肖
あやか

ろうと，本日休診の札を掛けては，日本各地に撮影

に出かけております。

そんなおり，一昨年の秋，出版社から家内の方に夫

婦合作によるフォトエッセーを出版しませんか，という話が有ったのです。私も一生に一度は写真集な

る物を出版するつもりでおりましたので，願ってもない話しと飛び付きました。

フォトエッセーは．中国山地の山里（岡山・鳥取の両県）の四季を１月から12月まで一月
ひとつき

ごとに１ペー

ジ目がメインの写真，２ページ目がエッセー，３ページ４ページを使って写真を三枚掲載しています。

１ページ目の写真を紹介しますと，１月　美咲町の棚田，２月　八塔寺の朝焼け，３月　梅，４月
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木造小学校の桜，５月　茶摘み，６月　大山山開き，７月　南光町ヒマワリ畑，８月　阿波の布滝
のんだき

，９

月　八塔寺の稲刈り，10月　加茂大祭，11月　落合の四季桜，12月　大山
だいせん

御机
みつくえ

の柿。

私達の生活の場の近くに有る身近な風景を一年間追いかけています。

一月
ひとつき

に４枚の写真を使用するので写真を始めて日の浅い私としては手持の枚数が少なく，昨年は東奔

西走し撮影におおわらわでした。

４月には校庭に桜が一杯咲いて，その向こうに雪を被った大山
だいせん

が見える木造の小学校が有るのですが，

その小学校が今年で閉校になるんです。そして，その桜の下で最後のお花見会が行われるという情報を

得て，小学校に電話を入れると，「今日のお昼です」の答え。昼休みに大山山麓に車をとばしたりしま

した。昨今は学校にカメラを向けると不審者扱いされ撮影拒否の学校が多いんです。

７月は旧哲多町にヒメボタルの撮影に３日通いました。ヒメボタルはゲンジボタル，ヘイケボタルと

違って体は半分で，光も弱く，光をクリスマスの電飾の様に点滅させ，一晩に約１時間のみ光ります。

ヒメボタルを撮影するには多重バルブ撮影という方法を行います。１枚のフィルムに２回シャッターを

開き，その内の１回は長時間シャッターを開く方法です。

まず撮影に行く場合は，午前中に行かないと大変です。小高い山の上の神社の森にヒメボタルが出る

のですが，そこの駐車場は詰め込んでも20台も入りません。そこに東京，大阪，四国，九州からもやっ

て来るのです。哲多のヒメボタルは風景写真を撮る者の間では結構有名で，東京から有名なプロカメラ

マンがガイドを務めるツアーが毎年やって来ます。

駐車できないと，山の下の駐車場に車を止めて，三脚（頑丈で高く伸びる物），カメラ（２台，３台

必要です），弁当，脚立を背負い神社まで登らないといけなくなります。７月の暑い時です。フウ，フ

ウ言いながら登って汗だくになります。

山の上の駐車場に車を止めると，まず三脚を立て場所取りをします。年
とし

によってホタルの出る場所も

違いますし，月
ムーン

の位置なども考慮して立てます。最盛期の７月10日前後には，すぐに三脚を立てる場所

が無くなるんです。それからは，日が暮れるまで十二分
ぶん

に時間が有ります。全国から集まっているカメ

ラマンとカメラの事，全国の撮影地の事，同じ趣味を持つ人間として話しが弾みます。それでもやはり

時間は十二分
ぶん

に余ります。
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夕方六時頃になると腹拵
はらごしら

えを済ませ，カメラを三脚にセットします。そして撮影する範囲を決め，明

るい内に焦点を合わせておきます。

そして８時前になると，まず１回薄暗い森の景色を撮影するのです。この時の撮影が写真の良し悪し

を大きく左右します。森が明る過ぎると，ホタルが目立ちません。暗過ぎるとホタルの光だけになって

しまいます。

森の場所によって，月の位置によって，月齢によって森の中の明るさが違います。去年成功したから

といって，去年のデーターは通用しないんです。１台のカメラで１日１枚しか撮影できません。そこで

２台３台のカメラを用意して，撮影時間を変えて撮る訳です。へたな鉄砲も数撃ちゃ当たる方式です。

そして十分
じゅうぶん

に暗くなり，ホタルが沢山光りだしてから，今度はレンズの絞りを全開にして30分間シャ

ッターを開けます。その時森の中に明るさが残っていると，昼間の様な写真になってしまうのです。そ

の時のタイミングが，また勘に頼る事になります。

その30分の間に携帯のフラッシュを飛ばす一般見学者がいたり，三脚を蹴ったりすると，その時点で

その日の撮影はオジャン，「また明日」になってしまいます。ちなみに土曜，日曜日は一般見学者優先

の為，写真撮影禁止になります。

なかなか面白そうでしょう。このヒメボタルの撮影は，いつも以上に現像が待ち遠しいものです。

そんなこんなで３月11日，フォトエッセー「ささやかな物語たち」が発売になりました。気候変動の

激しい昨今，来年に今の風景が見られる保証は，どこにも有りません。一家に一冊お備え下さい。
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日曜・祝日の開館予定日

お知らせ

5日（日） 12日（日） 19日（日） 26日（日） 29日（水・祝）

× × ○ ○ ×

10：00～15：00 11：00～13：00

3日（日）～6日（水・祝） 10日（日） 17日（日） 24日（日） 31日（日）

× × × × ×５月

４月

○印 開館予定 ×印 閉館予定

※行事等の都合により変更となる場合もあります。 ※詳細については事務局にお問合せ下さい。



『感　謝』

津山支部 有　元　通　敏

「ありがとう」言われてうれしい言葉です。

「ありがとう」言っても，心があたたかくなる言葉です。

私の30数年の人生，周りの大先輩の先生から見るとまだまだ短いですが，本当に感謝，感謝の人生で

す。

あまりさかのぼると，限りがなくなってしまうので…

高校時代から…　野球少年だった私は高校野球，甲子園に憧れ，地元の津山の高校には行かず，高知

県土佐高校に進学し野球部に入部，寮生活を送ることになりました。グラウンドと寮を往復するだけの

猛練習の日々でしたが，すばらしい仲間にめぐり合え，３年生の春には選抜甲子園大会に出場すること

ができました。一人の力ではできないことの喜びを感じました。野球部の仲間，そして支えてくれた両

親，家族に感謝です。

「ありがとう」

大学，大学院時代は…　大学を卒業し津山での勤務医を経験した後，恩師の勧めもあり大学院に進学

することになりました。そしていろいろな人に出会うことができました。

大学でも野球部に入り，楽しい学生生活を送ることができました。大学院の時から部活の先輩の医院

で勉強させていただき，卒業後も勤務医として就職させていただきました。今でもいろいろ相談にのっ

てもらい，気にかけてくださり本当に感謝しています。

後輩たちも今でも津山に遊びに来てくれ，一生付き合っていける真の仲間だと思っています。

「ありがとう」

そして今…　生まれ故郷である津山で歯科医院を開院し，２年半が過ぎました。生まれ故郷と言えど

も歯科医師としては新しいところで，津山歯科医師会の先生方はあたたかく迎えていただき，とても親

切にしてくださいました。医院のスタッフもわがままな私の下で，日々一生懸命がんばってくれていま

す。診療の中でも，患者さんからいろいろと勉強させていただくことばかりです。今日，有元歯科医院

があるのも今までお世話になった方や患者さんのおかげだと思います。

「ありがとうございます」

まだまだ若輩者ですが，いつまでも感謝の気持ちを忘れず，人から「ありがとう」と言ってもらえる

よう，また，人に心から「ありがとう」と言える人でありたいと思います。
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次回は中村　博之先生（津山支部）をご紹介します。



３年制移行後初の卒業証書授与式を挙行

桜の開花予想も報道され好天にも恵まれた３月７日貍，第49回卒業証書授与式が挙行されました。今

回は３年制へ移行後に初めて入学した学生の卒業式であり，会場の５階大ホールには御来賓をはじめ関

係者約250名が参列，厳かな中にも喜びに満ちた卒業生46名の笑顔が一段と輝いておりました。

竹下信義教務部長よりの学事報告では，３月１日に行われた第18回国家試験についても触れられ，好成

績で全員合格の吉報が期待されるとの報告がなされました。続いて小林学院長より卒業証書が一人ひと

りに授与され，「医療人としての基本姿勢を保ち，誇りをもって堂々と歩んでもらいたい。学院を心の

拠として，困ったことがあればいつでも学院を訪ねてほしい。」との告辞がありました。

各種表彰では３年間無遅刻無欠席の皆勤賞11名，３日以内の精勤賞18名も表彰され，49期生の３年間

の努力が顕れておりました。さらに御来賓の酒井昭則岡山県歯科医師会会長，松尾龍二岡山大学歯学部

長，平田眞一岡山県専修学校各種学校振興会会長，松尾敬子岡山県歯科衛生士会会長より心温まる御祝

辞を頂きました。加えて各方面より多数の御臨席を賜り，また御祝電も多数の方より頂戴しました。

閉式の後，卒業生一同が正面に整列して感謝・御礼の言葉を述べてくれた折には，保護者の方をはじ

め参列者一同深く感動いたしました。卒業生46名全員，元気よく希望に胸を膨らませ学院を巣立ってい

きました。 （学年担当講師　藤澤達郎）
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『雀部先生（浅口支部）からの投稿，『セカンドムーン』で第８回小松左京賞を受賞された，

現役歯科医でミステリー作家，なおかつＳＦも書かれるという上杉那郎先生（新潟県）のイ

ンタビューです。

雀部： 「小松左京マガジン」28巻を読んで上杉先生が歯科医だということを知り，驚きました。なぜ，小松

左京賞に応募されたのでしょうか。

上杉： これまではマイケル・クライトン路線とでも言うのでしょうか，テクノロジーの齟齬で生じる物語を

書いてきました。書きたいものを素直に書いてみたらＳＦだった，ということです。小松賞を選んだ理

由は，応募資格が“不問”だったせいです。

他のＳＦ新人賞は，“新人に限る”でしたので，既にデビューをはたしていた僕には小松賞しかなか

ったのです。

雀部： 経歴を拝見すると“病院勤務，整備士，トラック運転手等を経て診療所を開業”とあり，

なるほど小説に活かされているなあと納得したのですが，メチャ暇な病院勤務を辞められて，他の土

地の病院か歯科医院に勤務することは考えられなかったのですか。

上杉： 考えませんでした。元々まったくの天涯孤独だったので何処へでも行けたのですが，結婚後は，女房

子供を義父母から遠ざけたくない気持ちが働きました。単身赴任って手もありましたけどね。ちなみに，

当時でも新潟の勤務歯科医は手取りで二十万を切ってました。したがって，歯科以外の職の方が金銭的

には良かった。そんなわけで，病院を辞めてからしばらく，某有名百貨店で臨時社員として働いていま

した。歯科医としてじゃなかったけど，メチャ楽しかったなあ。もともと歯科に対して，未練や思い入

れが薄かったんでしょうね。

雀部： 元々は，お母様のお勧めで，歯科医を志されるようになったとか？

上杉： そうです。本当はＣＶＣＣエンジンを引っさげ，世界一厳しかったカリフォルニアの排ガス規制をク

リアした本田技研に就職したかった。でも親孝行だったので，節を曲げてしまいました。「あんなバイ

クしか作っていない二流の車屋」って母親は，言っていましたね。

もしかしたら，今頃はアシモを作っていたかもしれないのに……。

歯医者の現状を思うにつけ，選択の失敗が悔やまれます。

雀部： アシモかぁ，確かにメカ好きにはたまりませんなぁ（笑）

それにしても，お母様はきっと良い義歯を入れたんでしょうね。

上杉： ビンゴ！　歯は，たびたび歯医者で散財していましたから，濡

れ手に粟のオイシイ商売に思えたのでしょうね。

雀部： そういえば，小松先生の総入れ歯は見せて頂きましたか？（ベンツ一台分とか）

せっかく作られたのに，先生，普段は外してるんですよね～（笑）

上杉： ウチの母親もそうでした。ポケットデンチャーでした。ふたりともタバコ吸いすぎです。

雀部： 「小松左京マガジン」での小松左京先生の受賞者インタビューで，「作家になるために開業した」と

ありますが，開業してからそんなに自由時間が取れていますか？

上杉： 新潟は宇宙でいちばん歯医者が“濃い”土地柄ですから，勤務医だろうが開業医だろうが，時間はた

っぷりあります。カネは無いけど・・・。

勤務医を辞めたのは，経営側から受ける心の枷を嫌ったからです。

なにせ，あまりにも暇なものですから，医局で文庫を読みあさったんです。
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そうしたら，不謹慎だって怒られましてね・・・。他にもいろいろありましたけれど・・・

雀部： 新潟市の人口が81万人くらいで，歯科医数が八百人とすると，約千人に一人ですね。なるほどそりゃ

濃いわ。以前，病院歯科に勤務されていた時は，一日に診察される患者数は何人だったんでしょうか。

上杉： ４～８人。新規開業，しかも十五年前で，この数字です。凄いでしょ？

雀部： 凄いというか，歯科医院だけの開業だと，余程の自費がないと潰れてしまう数字ですね。

月に保険点数10万点も行かなかったでしょう？

上杉： 行かない，行かない。それなのに，開設二カ月後，追い打ちをかけるように，任されていた診療所の

向かいに別の歯医者が新規開業。お互い，クレージーだと思います。でもこんな話，新潟にはザラで，

歯医者をやめちゃおうかな～と思ったきっかけのひとつですね。岡山の先生方だって，明日は我が身で

っせ！！　東京や新潟で食い詰めた歯医者が，どんどん他府県へ転出していると聞いています。実際，

新潟の歯医者は微減に転じましたから・・・

雀部： 特別ゲストとして，上杉先生と大学時代勉学を共にした津山支部の石戸先生どうぞ。

石戸： 樋口，いや上杉先生。ご無沙汰しています。何年ぶりかな？？こんなところで対談とは，びっくりで

す！！　小説家を目指していたっけ？　僕が，知らなかっただけかな？？ただ，みんなの為に資料を作

ったりして文章をまとめるのは上手でした。

雀部： 上杉先生は，'99年に横溝正史賞佳作を受賞し作家デビューして，'07年小松左京賞を受賞されたので

すが，このことは同級生の間では有名だったのですか？

石戸： 上杉先生，ごめん！　僕だけが知りませんでした。今回，樋口先生のインタビューがあると聞き，全

国の同級生に電話したところほとんどの同級生が知っていました。

卒業して，愛想のない年賀状？だけのつきあいになっていました。年賀状に一言「俺　賞とったぞ！

サインやろうか！」と書いてくれればよかったのに・・・水臭いぞ！！

今，あわてて 上杉先生に印税が入るように，本を購入して読んでいるところです。待合室にも置いて

「大学の同級生」といって自慢しています。

上杉： スミマセン＆おありがとうございます。出版印税なしでは，診療所の経営が維持できないので，マジ

に。作家デビューのことは特に公表していませんでしたので，ご存じない方も多いでしょう。あんまり

自慢してもねえ・・・なんだか気恥ずかしいし。直木賞でもいただいたのなら「作家でござい！」と胸

を張れるんですけど。お詫びに『越乃寒梅』をお贈りしますので，平にご容赦・・・　いや，次回作も

買ってね！

石戸： 次回作は，「胸がきゅ～ん」となったり，「あの頃・・・今は忘れているあの感覚・・・？」を思い出

させる小説を書いて！　厚かましいけど，僕も登場させてね！！お願い！

上杉： それでは石戸くんは次々々回作にご登場願います。すでに次々回作までの原稿が上がっていますので。

ご期待通り「あの頃」を思い出させる小説ばかりです。今までの作品とは，ずいぶんと違う雰囲気ですね。

雀部： 歯科向けの雑誌「ｎｉｃｏ」に，いかに自分がもてないかを面白おかしく書いてらっしゃる上杉先生

ですが，実際のところはどうだったのでしょうか？（笑）

石戸： 全くその通りでございます（笑）もてない男達がゴミだらけの部屋に集まり もてるわけないよな……

上杉： 松本零士さんの四畳半ものみたいな生活でしたね。僕がモテないのは当然として，石戸センセは女の

子に（そこそこ）人気あった気がします。

お互い車を所有してたけど，僕のはボディに穴のあいた中古，センセのは真紅にペイントされた新車。

ふだん身につけているものは，僕が出光のツナギ，センセはアイビールック。髪形だって石戸センセは
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チェッカーズ時代の藤井フミヤみたいで，僕は若い頃のキム・ジョンイル。見た目からしてキッタナイ

感じでした。

だけど石戸センセの新車，たしか新潟西インターで炎上しちゃったんじゃなかったかな。

石戸： そんなことがあったような・・・。雪道の高速道路で転倒したり，電柱にぶつかったり。今思えば

「ぞ～」とする。アイビールック，恥しい。消し去りたい過去の１つです。

今回，上杉先生が歯科以外で活躍している事を知り，同級生として大変嬉しく思い，また誇りに思い

ます。同級生の活躍で，なんだか元気が出てきました。ありがとう。

上杉先生，SMAPの歌ではないけれど「ナンバーワンでなくても，上杉ワールド オンリーワン」を

目指して，頑張ってください。・・・歯科診療もね！

上杉： やっぱ石戸くんは昔と変わらず熱いなあ。僕，そんなに燃えたら，きれいさっぱり灰になっちゃいそ

うです。売れない芸人が『若手』であるように，作家も直木賞や芥川賞を受賞しないと，いつまでも

『新人』と呼ばれるんです。惰性があるうちに，もうひと頑張りしてみますけど，二足ワラジってのは

履き心地が悪いっスね。お二人には申し訳ないですが，歯科診療には未練が無くなりつつあります。こ

の辺の事情は患者と歯科医院の笑顔をつなぐ雑誌，クインテッセンス『ｎｉｃｏ』をお読みください。

編集長の中島さん，宣伝しといたよ！（＾-＾）v>

上杉 那郎

歯科医師，作家。1962年，新潟県生。日本歯科大卒。現在は新潟市にて

小児歯科を開業。

歯科業界の将来に不安を感じ，小説家を目指す。日本推理作家協会会員。

'99年に『フラッシュ・オーバー』で，第19回溝口正史賞佳作を受賞し作

家デビュー。

今回のインタビューの全文は，以下のページから。

http://www.sasabe.com/SF/uesugi/

『セカンドムーン』上杉那郎名義

西暦2012年，衛星打ち上げ事業の存続を賭けて種子島から飛び立ったロケットGIII８号機は，大気圏突破を

目前にしてコントロール不能に陥り自爆。打ち上げの責任者であるスペースノヴァ社（旧宇宙開発事業団）の

小百合は，前任者で元恋人の内村から，失敗の原因は宇宙兵器の攻撃だと教えられ耳を疑う。世界の裏勢力が

未知の技術入手に暗躍する中，小百合達はその正体を追うが，小百合の兄・修司が搭乗する国際宇宙ステーシ

ョン・フリーダムがその攻撃を受け日本列島へ落下し始める……。

人類の科学力を凌駕するテクノロジーで造られた兵器の目的は何か。そしてフリーダムに搭乗する日本人ク

ルーと，落下地点となる日本に明日はあるのか！

その他の作品

『フラッシュ・オーバー』樋口京輔名義　

『緑雨の回廊』樋口京輔名義

『黒姫伝説殺人事件』樋口京輔名義

『黒の七夕』樋口京輔名義
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会 員 異 動 
２月末日現在　正会員数1,048名

◎新入会員

井上　栄徳　正会員　P7 岡山支部

（診）タクトファミリーデンタルクリニック

〒700－0944

岡山市南区泉田397－11

TEL（086）244－4618

FAX（086）244－4618

◎準会員→正会員

吉田　和英　正会員　P22 岡山支部

（診）吉田歯科医院

〒700－0902

岡山市北区錦町１－16

TEL（086）222－2068

FAX（086）222－2068

訃　　　　　報 

故 鳥越　哲弘　先生

享年85才（平成21年２月22日ご逝去）

倉敷市玉島中央町１丁目17－２

故 吉永　慎一　先生

享年86才（平成21年２月24日ご逝去）

岡山市水門町807

謹んで哀悼の意を表し，ご冥福をお祈り申し上げます
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２月　会の動き

１日 文化事業部会レクリエーション大会「ファミ

リースキー・スノボー」

２日 編集委員会

本会学院職員会議

３日 日歯予算決算特別委員会

食育マニュアル作成委員会

４日 選挙管理会委員会

日学歯　理事会

日学歯　加盟団体長会議

６日 日歯青申連評議員会

本会学院運営協議会

第27回北方領土返還要求岡山県民大会

７日 審査委員・検討委員連絡協議会

講演会打合せ会

日学歯　基礎研修会モデル事業

８日 歯科医院スタッフレベルアップ講演会Part蠡

10日 歯科技工士試験実地試験

メタボ・ガイドライン作成委員会

12日 理事会

編集委員会

保険医療関係機関連絡会議

対外広報　テレビせとうち収録

早島町健康づくり推進委員協議会研修会

13日 公衆　食育マニュアル作成委員会

17日 編集委員会

社保研修会

健康おかやま21推進会議

メタボガイドライン作成委員会

ＩＴ推進委員会

18日 子どもの安全・安心見守り宣言・事前連絡会議

１．本　会 

　　盧 診療報酬割会費（社保，国保１月診療の窓口分を含む総診療費の 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  を社保分から控除） 
　　 

　　盪 平成21年度本会会費第１期分　　35,000円 

　　蘯 歯科医師賠償責任保険料　１医療機関につき　2,000円 
 

２．全国歯科医師国保組合 

　　盧 収入割，均等割保険料調定額 

　　盪 収入割保険料（平成20年支払いの窓口分を含む総診療費の　　×　　） 
　 

３．日本歯科医師会 

　　盧 年金拠出金（５月分） 

　　盪 福祉共済負担金（５月分）　8,500円 

2.8
1000

6.5
1000

1
12

４月の収納金 

◎退会

田村　真理子　準会員　P66 玉島支部

◎死亡

鳥越　哲弘　正会員　P40 玉島支部

吉永　慎一　正会員　P47 瀬戸内支部

（Ｐ＝会員名簿のページ）
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４月・５月 本会の予定

４月１日 編集委員会

岡山歯科技工専門学院入学式

４日 本会学院　入学式

８日 子どもの安全・安心見守り宣言

11日 笠岡歯科技工専門学校入学式

15日 編集委員会

21日 編集委員会

23日 編集委員会

26日 本会学院交流集会

５月16日 平成21年度中国地区歯科医師会連合会

第１回役員連絡協議会（広島）

歯科医師国民年金基金理事会及び代議員会

厚生部共済事業部会　監査委員会

厚生部共済事業部会　委員会

19日 編集委員会

日歯理事会

日学歯　東京都学校歯科保健研究大会

国保連合会理事会

第８回「中規模県歯科医師会連合会」

マスメディアと打合会

20日 第１回「中国・四国地区歯科医師会連合会」

各県歯科医師会会長会

日歯監事会

都道府県歯科医師会長会議

岡山県感染症対策委員会性感染症部会及びエ

イズ治療拠点病院連絡会議

22日 日本学校歯科医会基礎研修会モデル事業

23日 支払基金幹事会

岡山県老人クラブ連合会健康づくり推進委員

会

24日 医療審議会総会・医療法人部会

岡山県地方社会保険医療協議会

25日 医療管理部正・副委員長会

オービスと面会

全国歯　理事会

26日 理事会

倉敷歯科医師会総会

日学歯　予算決算特別委員会

職員対象「救急蘇生講習会」

28日 監事会

予算決算特別委員会

４月・５月 支部の予定

４月１日　岡山歯科技工専門学院第36回入学式

２日　津山支部定例会

３日　児島支部理事会

８日　真庭支部理事会

９日　赤磐支部総会

10日　岡山支部第１回理事会

11日　御津支部春季総会

14日　新見支部理事会

22日　瀬戸内支部例会

23日　真庭支部総会

24日　岡山支部第２回理事会

28日　津山支部理事会

５月７日　津山支部定例会

12日　新見支部理事会

21日　勝・英支部定例会

25日　津山支部理事会

30日　児島支部支部旅行
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「エコに参加？！」

哲也 平成21年２月より，岡山市も家庭ごみ処理有料化がスタートしました。（ちなみに

県内市町村の約３分の２が有料化しているようです）ごみ袋の種類と価格は，10覊袋（特小

袋）が10円～45覊袋（大袋）が50円まで。ごみ処理の有料化は賛否両論あると思いますが，

うちの医院でも，スタッフを中心にごみ処理対策に乗り出すことにノ。今までは効率重視で，

70覊のごみ袋を使用していたのが，有料指定ごみ袋45覊に変更し，『先生，雑紙を分けてく

ださいね。』『雑紙って，何？』

そんな感じでスタートして１ヶ月，ごみ袋の金額はそれほど大きな痛手ではありませんが，

雑紙を分別し，意識すること・行動することで，ごみの量がなんと約半分に減りました。

（岡山市は前年比で約25％減ったそうです）ちょっとだけ，エコに貢献してる気になりまし

た。
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